

NUESTRA PARAULA!!

Año IX—Epoca IV

Número 113

22 Abril 1938

MAHÓN

PRECIO: 15 cts.

Rdición. y Admón.
ANUNCIVAY. 24
(Teléfono, 150)

Organ del C. P. de Balears del Partit Comunista d'Espanya (S.E.I.G.)

La resistencia heroica de nuestros soldados y sus contraataques victoriosos, afirman de cada día más la Victoria del Pueblo Español

Conducta y medidas de guerra

Cuando nuestro suelo y nuestros hijos son objeto del bandaje y crueldad de los asesinos que invaden nuestro territorio, es completamente absurdo y peligroso al mismo tiempo, que se intente dar beligerancia a nuestros seculares enemigos.

La Ley en tiempos anteriores al movimiento subversivo tenía una sola y única finalidad; esgrimirla contra el pueblo laborioso y defender los intereses de los potentados y privilegiados.

Nuestra democracia, que comprende y resume el sentir unánime de todas las fuerzas del Frente Popular, no ha de ser interpretada, y menos aplicada, en el sentido de medir con el mismo rasero a los que luchan contra el fascismo y a favor de él.

Sería pueril, un tanto ingenuo, y de consecuencias que no podemos admitir bajo el concepto antifascista, de que nuestra benevolencia llegara a los límites de otorgar derechos a quienes nos combaten en todos los sentidos y que ya han dado pruebas claras de sus intenciones.

Sería provocar entre lo honrado y consciente del pueblo anti fascista, reacciones que con un algo de sentido común y por imperio de las circunstancias actuales, son fáciles de evitar. Nuestra opinión sincera y de plena responsabilidad, está encarnada en todas las conciencias de los trabajadores que aspiran un mañana mejor. Y esta parte consciente y honrada de la población anti fascista que disfruta, no puede avenirse de modo alguno, ni hoy ni mañana, a que una falsa aplicación de las leyes sean para conceder un solo ápice de tolerancia a los incondicionales de Franco que con la mayor desvergüenza y cinismo, pretenden filtrarse en nuestros organismos, que solo y exclusivamente corresponden a los antifascistas.

Medite quien por cobardía o complacencias algo significativas, puedan hacer el juego a los que sin ningún escrúpulo nos asesinarían a todos, y pose como una advertencia grave sobre los que por sus cargos puedan facilitar los planes del fascismo.

Escribimos el presente llamamiento, pocos días después de que la aviación negra, que con pésimos designios ha venido a volar sobre nuestras cabezas, ha sido espantada por los certeros disparos de los bravos artilleros de la D. E. C. A. que, al pie al cañón han cumplido una vez más, con su deber de defensores de las libertades del pueblo.

No se necesita ser muy literatos para explicar las intenciones que llevaban los negros pajarracos al atravesar nuestra roqueta. Tampoco es necesario el explicarlo.

Todo el mundo sabe de las huellas de la negra aviación italo-germana, después de haber pasado por encima de las ciudades de retaguardia del litoral levantino y catalán.

Hablen sino, las innumerables madres que con el corazón en un puño, han visto que se convertían en piltrafas humanas sus pequeñuelos queridos que, después de haber sido criados con toda clase de cuidados, han sido tocados por la metralla homicida, lanzada por unos hombres sin entrañas que en mala hora dieron a luz, cuerpos de mujer.

Hablen sino, tantos y tantos chiquitines que en su edad excesivamente temprana, se han visto privados de las tiernas caricias maternas, por haberse las arrebatado un día en que los negros pajarracos, del criminal, del verdugo, del degenerado, del invertido Franco,

cruzaban el sereno espacio, oscureciendo la claridad de un pueblo que tiene derecho a vivir feliz.

Hablen sino los tristes familiares de estos viejecitos que han sido arrebatados de una manera brusca y escalofriante de la vida, después de la eterna lucha que se han visto obligados a sostener para echar adelante con su penosa existencia de producción para otros, esos otros que han puesto esta producción en manos de los eternos tiranos adoradores del molok capitalista.

Hablen sino, en fin, los incontables edificios que cobijaban dulcemente en su seno a heridos, enfermos, ancianos, madres que acaban de dar a luz, niños que en ellos se ha cebado el destino de dejarlos huérfanos, otros que iban a aprender las primeras letras, y en fin, estos otros que servían de cobijo particular a gran número de tranquilas y felices familias, edificios todos que han sido violentamente derrumbados por las sacudidas de unos artefactos que han sido fabricados para «progreso» de la humanidad, derrumbe con el cual han quedado sepultados con el cráneo destrozado y el cuerpo materialmente deshecho infinidad de inocentes víctimas, ajenas completamente a la contienda que sobre el territorio español han venido a provocar los tiranos extranjeros,

Y si un día fué Barcelona, Tarragona, Hospitalet, Caldas de Monbuy, Caste-

España, en pie por su independencia, sabrá vengar los crímenes que exalta la prensa

de la Italia fascista

llón, Valencia, y tantas y tantas otras ciudades de la Península, las castigadas por los «negros», mañana pueden ser las de Menorca. Y en eso, sin ser pesimistas ni mucho menos, hay que prestar el máximo de atención.

Es preciso que estemos completamente preparados y si un día pudieran arrebatarnos los más queridos y apreciados compañeros, hermanos en ideal, impedir que otros caigan esterilmente, ya que la colaboración de todos puede ser indispensable en cualquier momento determinado.

Así pues, hay que defendernos. Y la defensa podrá ser lo pasiva que se quiera, pero tiene que ser segura. Si el enemigo nos ataca desde los aires, y nosotros no podemos abatirlo, cubramonos de su lluvia en sitio seguro, a fin de hacer estériles los esfuerzos del enemigo al pretender asesinarlos impunemente.

Pero para ello, es preciso, que estos sitios seguros existan, y para existir es preciso que se construyan con toda rapidez.

Para este fin, y bajo los auspicios del Comité Provincial del Frente Popular, se ha constituido en Mahón una Comisión Especial, encargada de recaudar fondos que serán destinados a sufragar los gastos que estos refugios ocasionen.

Así pues, y por ser ello de utilidad palpable para todo el pueblo mahonés, espera esta comisión que todo el pueblo mahonés apoyará en lo posible todos los actos que la misma organice y cuyos productos serán entregados al Consejo Municipal para los fines indicados.

PUEBLO DE MAHON: APOYA Y AYUDA A LA LABOR QUE ESTA COMISION ESPECIAL DE RECAUDACION DE FONDOS PRO-DEFENSAS PASIVAS REALICE, YA QUE CON ELLO VA LA SALVAGUARDIA DE TU VIDA.

PUEBLO MAHONES: DEFIÉNDETE DE LOS PAJARRACOS SIN ENTRANAS.

Por el Comité Provincial del Frente Popular.

LA COMISION ESPECIAL

LEED Y PROPAGAD

Frente Rojo

Pro-refugios

Por el Comité Local de la Mujer Antifascista, ha sido entregada al señor Alcalde de esta ciudad la recaudación obtenida en la velada celebrada el día 12 del corriente con destino a los gastos que ocasiona a nuestro Ayuntamiento la construcción de refugios para defensa de la población civil, en cuya velada colaboraron desinteresadamente el Cuadro Artístico del Orfeón Mahonés de esta ciudad y la Banda Militar del Regimiento de Infantería número 37, como también los empleados del Teatro Principal en cuyo local tuvo efecto la citada velada.

La recaudación obtenida fué la siguiente: taquilla, 616'50 pesetas; producto del sorteo y subasta de varios objetos, 1.462'30 pesetas; siendo el total entregado, de 2.078'80 pesetas.

El Comité Local de la Mujer Antifascista, desde estas columnas, manifiesta su agradecimiento a cuantos prestaron su valiosa y desinteresada ayuda al éxito de la velada, que con tan buenos fines fué celebrada.

Partido Comunista de España (S. E. I. C.) RADIO MAHON

Por el presente notificamos a todas las Células y militantes, que no hayan retirado los nuevos carnets, pueden pasar por la Secretaría de Organización todos los días laborables de 6 a 8 de la tarde.

Por el Comité de Radio.—EL SECRETARIO DE ORGANIZACION.

Todos los martes a las 9 de la noche, los responsables de células, acudirán a una reunión con el Comité de Radio.

Cuando no pueda asistir por causa justificada el responsable de la C. asistirá otro camarada designado por su respectiva Célula.

Mahón 8 de abril de 1938.—EL SECRETARIO DE ORGANIZACION

París.—La Prensa italiana, con un sin igual descaro, pone de relieve la actividad de la aviación legionaria italiana, en la lucha en España.

«Desde el 10 de marzo al 9 de abril—dicen los periódicos—, la aviación legionaria ha ejecutado un total de 10.898 horas de vuelo, ha lanzado más de 865 toneladas de explosivos y disparado 15.000.000 de balas de ametralladora»

Sólo le falta añadir el número de crímenes cometidos con mujeres y niños.

Una carta de «Campesino» a un muchacho de Madrid

Madrid.—El camarada «Campesino» ha dirigido la siguiente carta al muchacho Paulino Martín Reduello:

«Mi querido pionero:

Me es grato acusar recibo de tu simpática carta, que he leído con mucho gusto. Nuestra División ha luchado contra el enemigo en Lérida, cerrándole el paso por este sector hacia el resto de Cataluña. Algunos camaradas han caído en la lucha y, probablemente caigan otros más. Todos estamos dispuestos a luchar hasta la muerte, para que los niños de hoy puedan disfrutar de una vida feliz en el mañana. Luchamos por el porvenir de nuestros hijos y por la independencia de nuestra patria, pionero. En el día de mañana, cuando puedas disfrutar como hombre de los frutos de nuestra lucha, recuerda la sangre que hemos derramado en ella y hazte digno de nuestro sacrificio.»

¡Salud!

«EL CAMPESINO».

Los japoneses se disponen a emplear gases asfixiantes

Hankeu.—La declaración del mando japonés en la que se pretende que las tropas chinas han disparado sobre las posiciones japonesas con balas llenas de gases asfixiantes ha sido considerada como una de las habituales provocaciones de los japoneses. Según las experiencias precedentes, esta declaración significa que las tropas japonesas preparan en amplia escala la utilización de gases asfixiantes en la parte sur de la provincia de Chan-Tung, en la que las tropas japonesas han sufrido una serie de derrotas. Los japoneses han empleado ya los gases asfixiantes durante los violentos combates ante Shanghai y en los desfiladeros montañosos de Hankeu.

Las tropas republicanas ya no resisten, sino que atacan victoriosamente, Ayer arrebatamos pueblos y posiciones al enemigo

Parte de Guerra del Ministerio de Defensa Nacional Ejército de Tierra

ESTE.—En el sector de Llavori nuestras fuerzas conquistaron ayer los pueblos de Alins y Mallori, desalojando al enemigo de las alturas de Sierra Bezonada en la zona de Tremps.

LEVANTE.—El enemigo atacó en dirección a San Mateo-Salvadella, combatiéndose intensamente en las cercañas de este último pueblo.

Otros ataques del enemigo en dirección Tírig-Albocacer fueron rechazados totalmente, contraatacando las tropas leales que conquistaron sus posiciones.

En el sector de la costa se lucha a 4 kilómetros al norte de Alcalá de Chisvert.

Nuestra aviación ametralló con eficacia varias concentraciones enemigas, derribando a un aparato.

CENTRO.—Ayer se volaron dos minas propias en la Casa del Guardia e Instituto de Higiene en el Parque del Oeste.

Sufrieron los rebeldes muchas bajas y perdiendo dos fortines que fueron valientemente conquistados por las tropas leales.

Se hicieron varios prisioneros, entre ellos dos moros.

De los demás ejércitos no se han recibido novedades dignas de mención.

Nota del Ministerio de la D. N.

Cuando intentaba volar sobre Puigcerdá, un trimotor enemigo fué alcanzado por la defensa antiaerea, cayendo envuelto en llamas. Uno de los tripulantes que se lanzó en paracaídas logró alcanzar el territorio francés.

«No es el acuerdo anglo-italiano lo que consolidará la paz».—Un llamamiento del Doctor Negrin en «L'Humanité»

París.—«L'Humanité» publica un extenso llamamiento del doctor Negrin, con el título «No es el acuerdo anglo-italiano lo que consolidará la paz».

En el llamamiento se dice lo siguiente:

«Doseientos aviones franceses, en manos de pilotos españoles, asegurarían en el cielo catalán la seguridad de nuestro país. Los refuerzos de tanques bastarían a los republicanos para echar a los italianos de las costas, posición estratégica de nuestras comunicaciones mediterráneas.

En favor de España

París.—La Unión Sindical Regional parisien, comunica que la suscripción en favor de la España republicana ha alcanzado en total cerca de 600000 francos.

Una velada en Moscú

Moscú.—El 16 de abril en la casa de los niños españoles número 7 de Moscú ha celebrada la velada consagrada al séptimo aniversario de la República española. Miguel Koltsof dirigió un saludo en español. La velada terminó por un concierto artificio ejecutado por niños. Los niños cantaron canciones rusas y españolas, bailaron danzas rusas y leyeron poesías en lengua rusa y española.

El plan se realiza

Moscú.—La industria automovilista de la U. R. S. S. y la de ferrocarriles realizan con éxito su plan: diariamente salen 736 automoviles de las dos fábricas gigantescas de Moscow y Gorki. El 15 de Abril los ferroviarios han realizado el plan de carga y descarga con excedente.

Nuevos candidatos

Moscú.—Desde octubre del año pasado hasta abril de este año, han sido aceptadas por la organización de Moscú como candidatos al partido 6.323 personas de las cuales más de 4.000 fueron activistas durante la campaña electoral, al Soviet Supremo de la U R S S.

Se estrella contra el suelo

Belgrado.—Un trimotor italiano que volaba en territorio rumano, ha hecho explosión precipitándose con violencia contra el suelo, en las proximidades del pueblo de Pokleka.

Los ocupantes del aparato perecieron carbonizados.

Mussolini empieza a retirar «voluntarios»

Roma.—A bordo del vapor «Aquila» ha llegado a Nápoles un nuevo contingente de legionarios italianos heridos en los frentes de combate de España.

Un comentario francés y una declaración telefónica

París.—El periódico de derechas «Excelsior» escribe que «los observadores imparciales estiman que a pesar del golpe que acaba de ser dado a Cataluña es-

ta puede resistir aun. El periódico no cree en la próxima victoria de Franco.

«L'oeuvre» por su parte, publica una declaración telefónica del Ministro de Estado de la República española Sr. Alvarez del Vayo, cuyo texto esencial es el siguiente:

«Si la llegada al mar del ejército rebelde se hubiera producido hace quince días, habria tenido un carácter mucho más grave que el que tiene hoy. Estos últimos quince días han permitido al Gobierno tomar todas las medidas necesarias para establecer la continuación de la acción concertada con el resto de la República española. La guerra continúa. Las posibilidades de resistencia son extraordinarias. El tiempo tiene la palabra».

La guerra Chino Japonesa.—Ataque de guerrillas

Shanghai.—Los guerrilleros chinos han continuado los ataques contra las tropas japonesas en los alrededores de Shanghai. Desde esta población se oye continuamente el fuego de fusilería.

Hankeu.—Desde el 27 de Marzo la aviación japonesa ha bombardeado 24 veces Wut-Chang en la provincia de Hopei, lanzando más de 1.000 bombas. Hay 643 muertos y 945 heridos.

Shanghai.—En los dos últimos días han llegado 20 mil soldados japoneses a Shanghai.

Shanghai.—En Tchan-Sin hacia el suroeste del lago Tai-Ho se han encontrado proclamas de contenido antimilitarista sobre los cadáveres de los soldados japoneses. Incluso si el Japón logra conquistar a China—dicen estas proclamas—esto no dará nada al pueblo japonés. Será provechoso únicamente para los capitalistas y las pandillas militares japonesas. Si la guerra ha de continuar durante mucho tiempo, el Japón será sin duda alguna derrotado. En nombre de la prosperidad de nuestra nación debemos rebelarnos contra esta guerra de rapiña. Las proclamas están firmadas por la Asociación del Movimiento antimilitarista en el Ejército japonés.

No será el fascismo quien triunfará; seremos nosotros los que triunfaremos, porque representamos la Razón, la Justicia y la Humanidad (Palabras del camarada Comorera)

Disciplina

Es base de nuestro Ejército y tan necesaria para él mismo, como para nosotros el aire que respiramos. Sin ella, no podríamos tener una buena organización y una gran fuerza armada para aplastar al fascismo internacional que invade nuestra Patria. La disciplina en el Ejército empieza con algo tan sencillo, como, por ejemplo, no fumar ni hablar en las formaciones, vestir siempre de uniforme, saludar, o corresponder al saludo, cosas éstas, que los eternos descontentos e incomprensibles creen que son innecesarias.

¿Cuándo se ha visto que en un taller o fábrica o lugar de trabajo, funcione normalmente, si no es base de una disciplina y organización? Más se necesita pues en el Ejército, de esa disciplina que hace que miles y miles de hombres actúen a compás en el trabajo y que lo realicen con máxima rapidez y la mayor perfección.

Y para alcanzar esa disciplina, necesitaría hoy más que nunca, base de nuestra resistencia actual y de la victoria del futuro, es preciso que todos sin distinción de ideas ni matices diversos, piensen, quienes componen nuestro Ejército, en la necesidad del mismo y la histórica finalidad de que está investido, que no es otra, que defender la Independencia de nuestra Patria, velar por los intereses y las libertades de la clase productora y aplastar para siempre al fascismo internacional que hoy invade nuestro suelo. Nuestro Ejército, es el Ejército que lucha por defender su tierra, sus derechos, sus libertades, su progreso, su familia, su paz y sus propias vidas.

Y si queremos ser de cada día más fuertes y más temibles para el enemigo, debemos unirnos y autodisciplinarnos, disponiéndonos a cumplir con voluntad las órdenes de nuestros jefes, que son mandos salidos de entre nosotros mismos, y que a su vez no hacen más que obedecer y acatar las que reciben de nuestro Gobierno, el legítimo Gobierno de España, que es la representación de todas las fuerzas populares de nuestro pueblo, que es el Frente Popular, el cual sabrá conducirnos a las rutas de la Victoria sobre nuestros enemigos.

KLIENKO

RETAGUARDIA MENORQUINA

Todavía a estas alturas, cuando la embestida epiléptica del enemigo ha contrahecho el alma del pueblo español en un rictus de emoción y de coraje y ha impuesto la necesidad de un nuevo apertamiento de energías y de sacrificios a las heroicas filas de los que luchan por nuestra independencia; cuando se impone a todos el deber inaplazable de centuplicar nuestro esfuerzo para contribuir al logro de la Victoria, las «ranas» que subsisten en las charcas de nuestra retaguardia oponen su inconsciencia y su sordez al clamor de guerra que restalla por doquier en la España invadida y ultrajada.

Siguen, en su terquedad suicida, enfrente del pueblo laborioso que vive y trabaja para la guerra. Conocemos bien cual es su conducta. Son de los primeros en acudir a los mítines y a las conferencias, en alzar el puño cerrado cuando entonan himnos proletarios, en aplaudir pasajes afortunados de los oradores, para después hacer todo lo contrario de cuanto se ha dicho y recomendado. Son los pobres de espíritu, los pusilánimes, los que palidecen de miedo cuando el parte oficial, en su sinceridad plausible, da cuenta de un repliegue de nuestros soldados. Son los que se quejan de la escasez de alimentos; los que «no» tienen fuerzas para dedicarse a un trabajo y deambulan por ahí su vagancia en todas las horas del día; los que sabotean la construcción de refugios y todas cuantas disposiciones y orientaciones nos fijan nuestros organismos y Autoridades.

Yo quiero dirigirme a ellos, decirles que aún están a tiempo de la rectificación, de pasarse al campo de los españoles dignos de aportar al bloque antifascista su esfuerzo en pro del triunfo de nuestra causa, basada en los postulados límpidos de justicia, libertad y progreso.

Háganlo y pronto, a menos que su cacareado antifascismo sea un mito y quieran correr el riesgo de que se les confundan con los que nutren las despreciables filas de la quinta columna.

FRANGINET

En breve se pondrá a la venta el interesante folleto, que deben leer todos los camaradas

**El Partido Comunista
ante los problemas de la guerra en Menorca**

De J. MASCARO

Precio: 0'50 ptas.

Para pedidos, a la Comisión de Agit-Prop. del Comité Provincial.
Anunciway, 24. Teléfono, 150

Consejos

El fusil es hoy, en nuestra guerra, el mejor amigo del hombre.

Ningún soldado de la Patria puede abandonar en ningún momento y bajo ninguna causa, un arma tan preciosa para luchar y vencer.

El fusil que el pueblo pone en manos de sus hijos no puede abandonarse más que a fuerza de la propia vida.

La moral y la confianza, firmes en la causa del pueblo, es el poder magnífico que supera las horas adversas.

EL COBARDE, EL PUSILANIME, EL FALTO DE FE, ES UN ENEMIGO DEL PUEBLO, Y COMO A TAL HAY QUE PERSEGUIRLE Y ANIQUILARLE.

Una palabra ahincada en todos los propósitos, una consigna para todos los antifascistas, una tarea para todo el pueblo: ¡REFUGIOS!

La más íntima conexión con las masas, vivir para los intereses de ellas, tomar el pulso a la vida de las masas, a su estado de espíritu y pretensiones.

Hoy la República española, la clase obrera de nuestra patria, los combatientes del Ejército Popular, nuestras mujeres antifascistas, nuestros pequeños hijos, nuestros grandes horizontes, pueden decir con orgullo, con alegría, con emoción y fe: «Lenin está con nosotros».
(De FRENTE ROJO)

IMPRENTA BALEAR